
Für Stadtklima und  Ortsbild -
Förderprogramm für private Baumpflanzungen und zur Entsiegelung

Sehr geehrte Frau Stadtverordnetenvorsteherin,

bitte nehmen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 

Stadtverordnetenversammlung.

Wir beantragen, die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird beauftragt:

 Ein Förderprogramm für private Baumpflanzungen im Vorgartenbereich und zur 
Entsiegelung im Vorgartenbereich aufzulegen.

 Für ein solches Förderprogramm mindestens 10.000,-€ im kommenden Haushalt 
bereit zu stellen.

 Gespräche mit örtlichen Initiativen, Institutionen und interessierten Einzelpersonen zu
führen, mit dem Ziel, das Förderprogramm um Angebote zur Beratung zu ergänzen.

Der Antrag soll im zuständigen Ausschuss für Umwelt, Energie und Mobilität vorberaten 
werden.

Begründung:

Bäume und Grünflächen leisten einen wichtigen Beitrag für das Stadtklima, die Natur und 

das Ortsbild. Dies wird nicht nur während der sommerlichen Hitzeperioden oder bei 

Starkregenereignissen deutlich, auch im Ortsbildrahmenplan wird der Bedeutung von 

privaten Bäumen und Grünflächen für den Straßenraum und das Ortsbild besondere 

Beachtung geschenkt.

Die Stadt Griesheim geht bei der Anpflanzung und Neuanlage von öffentlichen Grünflächen 

und mit dem Ausschluss von Schotterflächen in neuen Bebauungsplänen bereits mit gutem 

Beispiel voran. Dennoch ist nicht zu übersehen, dass auch weiterhin Vorgärten über 

notwendige Wege und Stellplätze hinaus versiegelt werden. Die Pflanzung größerer 
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möglichst straßenraumbildender Bäume finden nach unserer Beobachtung im privaten 

Vorgartenbereich so gut wie nicht statt.

Mit einem möglichst einfachen und auf die Belange Griesheims zugeschnittenen 

Förderprogramm wollen wir hier einen Anreiz schaffen, dass mehr Eigentümer sich aktiv für 

unser Stadtklima und das Ortsbild engagieren.

Mit dem erfolgreichen Förderprogramm für Balkonsolaranlagen hat die Stadt sicher wertvolle

Erfahrungen und Software-Grundlagen für die Abwicklung von Förderprogrammen  

geschaffen.

Die Beratung ist ein wichtiger Baustein zur Umsetzung von Förderprogrammen, deshalb 

wäre es aus unserer Sicht wünschenswert und erfreulich, wenn es gelänge hierfür örtliche 

Akteure zu gewinnen.

gez. Martin Tichy


